



*Mucha gente pequeña,
haciendo muchas cosas
pequeñas, en muchos
lugares pequeños,
puede cambiar el mundo.*

Socios Y VOLUNTARIOS

Los socios de PROYDE son en esta ONGD una presencia permanente, estimulante y necesaria.

Permanente, pues año tras año están ahí fieles con la contribución de su cuota y animando a otros a sumarse a la tarea.

Presencia **estimulante** para los que dedican sus jornadas o parte de las mismas, como hijos o voluntarios, a que la promoción y el desarrollo sean posibles en cientos de puntos del mundo más empobrecidos y que se sienten apoyados por esos socios que siguen creyendo que es posible mejorar un poquito ese mundo.

Presencia **necesaria**, no ya sólo por la cantidad que en su conjunto llegan a aportar, sino porque la misma es necesaria para que PROYDE pueda aportar el tanto por ciento que le exigen las distintas administraciones públicas cuando se les solicita financiación para los diversos proyectos. Los socios y los que trabajan en PROYDE día a día forman una simbiosis necesaria para que la ONGD siga viva. A pesar de la crisis, no sólo se han mantenido fieles los socios del año pasado, sino que han aumentado un 7%. Veamos los tres últimos años:

AÑO	2008	2009	2010
Colaboradores	1471	1511	1583
Numerarios	618	631	624
TOTAL	2089	2142	2207

Los voluntarios en sedes y delegaciones

En los últimos años apreciamos un aumento de aquellas personas que se comprometen a colaborar en algunas acciones concretas de PROYDE en las sedes locales. Unas concretan un determinado número de horas semanales en Comercio Justo, equipo de animación o tareas diversas, otras colaboran en la organización de las numerosas acciones de sensibilización y captación de fondos durante el año... Este aumento de personas que se comprometen en el día a día permite que cada vez sean más las delegaciones que se configuran como un equipo organizado para las diversas

funciones que potencia y consigue resultados interesantes. Estos voluntarios organizados hacen posible, cada vez en más delegaciones, que PROYDE no sea simplemente el eco de un eslogan en una campaña fugaz y anual. En esas delegaciones PROYDE es una memoria permanente del compromiso social de la correspondiente comunidad educativa en la que existe y crece.

El cuadro de estos voluntarios habituales en sedes y delegaciones es este:

DELEGACIÓN TERRITORIAL	2008	2009	2010
Andalucía y Melilla	243	281	265
Levanteruel	14	36	36
Madrid, Castilla la Mancha, Extremadura, Canarias	00	42	135
Noroeste: Galicia, Asturias, Cantabria, Castilla y León	21	21	35
Aragón	00	00	14
Sede Central de Madrid	21	25	19
TOTAL	299	405	504

Voluntarios en los proyectos de verano

Las personas que constituyen este voluntariado temporal, normalmente un mes, conocen PROYDE y su obra. Mayoritariamente son profesores de centros de La Salle, universitarios y del círculo PROYDE y La Salle. Suelen realizar su voluntariado durante el periodo de sus vacaciones de verano y fuera de España. Normalmente lo realizan en países en vías de desarrollo en los que PROYDE desarrolla alguno de sus proyectos. Antes de participar han asistido a dos o tres sesiones de sensibilización, estudio del proyecto y penetración con el resto de los participantes. Entre sus compromisos se incluye la financiación del propio desplazamiento al país en el que van a colaborar.

En el verano de 2010 han realizado este tipo de voluntariado unas 80 personas del entorno de PROYDE en los siguientes países: Benín, Chad, Etiopía, Mozambique; Brasil, Paraguay, Perú, Guatemala, Argentina, Nicaragua; India, Tailandia y Rumanía.

ALGUNAS ACTIVIDADES DE PROYDE EN EL 2010

Campaña de sensibilización

La pasada temporada 2009-10 nos centramos en el Objetivo número 6 del Milenio, "Detener y reducir la propagación del VIH/SIDA y lograr en 2010 el acceso universal a su tratamiento" y "Detener y reducir la incidencia de la malaria, del sarampión y de otras enfermedades".

A la luz del lema "Ponte en marcha, llegamos a tiempo", editamos abundantes trípticos, pósteres y material didáctico sobre el tema que hicimos llegar a nuestras delegaciones locales... Entre las reflexiones que nos hacíamos sintetizamos las siguientes que pueden servir para todos al margen de edad, estado...

¿qué tenemos que hacer nosotros?

- Moderar nuestro consumo, pues esto repercute positivamente en los países empobrecidos.
- Dar nuestro apoyo a alguna ONGD para colaborar en las campañas que realizan sobre estos temas. Presionar a nuestros ayuntamientos, empresas y gobiernos con el fin de que cumplan con sus obligaciones y se consigan políticas de cooperación que garanticen el derecho a la salud. Respaldar y fortalecer las organizaciones civiles de los países del Sur.

Como organismo vivo, PROYDE ha seguido trabajando durante todo el año con organizaciones afines:

- REDES (Red de Entidades para el Desarrollo Solidario). Se ha seguido trabajando la campaña "África cuestión de vida, cuestión debida". Además de implicarnos en varios grupos de trabajo, se ha trabajado en la protesta por la presencia en España del presidente de Ruanda Paul Kagame al que distintos tribunales internacionales le acusan de implicación en las matanzas que en 1994 tuvieron lugar entre hutus y tutsis en Ruanda. Se ha realizado una importante labor de sensibilización sobre la situación actual de Sur Sudán con la presencia de personas que trabajan allí y del referéndum realizado en días pasados para decidir su autodeterminación.



- **Redes Europea de ONGD lasalianas:** Esta Red acoge las ONGD lasalianas de España, Francia, Italia, Inglaterra y Portugal. Su objetivo es impulsar la solidaridad europea con los países empobrecidos. Nuestro director, Javier, representa a las ONGD lasalianas de España en esta organización que el 28 de junio celebró su reunión en nuestra sede de Madrid.
- **"Yo, con las mujeres de África".** PROYDE ha tenido, junto con otras tres entidades sensibilizadas con África, activa participación en la elaboración de los materiales visuales y de reflexión que constituyen esta exposición itinerante sobre la función de la mujer africana en las distintas facetas de este continente.

PROYDE dispondrá de ella de forma continuada durante los meses de marzo y mayo próximos y la montará en sus delegaciones locales que lo soliciten.

- **Comercio Justo. "Porque somos una red"** fue el lema del encuentro en Aravaca los días 25 y 26 de septiembre al que se convocaron a los colaboradores de CJ de las delegaciones locales. Un éxito de asistencia, de compartir experiencias y del entusiasmo con que volvieron a sus delegaciones. Por otra parte, se ha culminado la apertura de la tienda con acceso directo desde el nº 15 de la calle Bocángel esquina con Marqués de Mondéjar.
- **Otras acciones durante 2010.** Dado que el espacio no nos permite enumerar otras acciones de PROYDE, remitimos a los tres números anteriores del boletín y a la Memoria que esperamos enviarles en junio.





INGRESOS Y PROYECTOS

Recordamos que los datos que se facilitan a continuación pretenden informar a los socios de PROYDE al inicio de año antes del cierre oficial. En junio en la memoria general, se reflejarán los definitivos.

Recursos económicos

El aumento significativo en el apartado de ingresos por subvenciones se debe a la concesión de algunos proyectos con cantidades mayores que las medias habituales y que en la memoria se apreciarán más detalladas. De momento aquí tenemos el resumen.

CONCEPTOS	2009	2010
GASTOS DE PROYECTOS	2.440.061	3.361.780
INGRESOS		
Subvenciones	1.412.216	2.062.879
Socios y Bienhechores	131.575	138.931
Donaciones y empresas	622.833	986.450
Campañas en delegaciones	382.204	339.477
	2.549.128	3.527.737

Agradecemos el esfuerzo y fidelidad de todos los colaboradores de PROYDE, pues a pesar de la crisis se han mantenido fieles y generosos. Aunque las campañas apuntan más bajo que el año pasado, tengamos presente el esfuerzo y generosidad puestos en la campaña de recaudación para ayudar a Haití.

DISTRIBUCIÓN DE LOS GASTOS

- Financiación proyectos
- Gastos Funcionamiento
- Sensibilización



Proyectos

Se ha atendido un número similar al año pasado de proyectos. La mayor parte se ha ejecutado en el continente africano, África Subsahariana. Significativamente, el grueso de las cantidades invertidas se ha dedicado a la educación de una u otra forma: formación de maestros, formación profesional, escuelas sin recursos, mejora de instalaciones... PROYDE apuesta fuertemente por la educación convencidos de que los ciudadanos formados encontrarán los caminos para la liberación de la pobreza propia y la de sus países.



Haití

Los HH. de La Salle de Haití durante los meses posteriores al terremoto han colaborado significativamente para solucionar las necesidades inmediatas.

Concretamente, escolarizaron y alimentaron un centenar de niños huidos, tras el desastre de Puerto Príncipe, a Isla Tortuga. Han prestado ayuda en alimentación y atención básica de salud a 140 niños de un orfanato y a un gran "campamento" de más de 6.000 personas, ambos dirigidos por congregaciones locales. Han colaborado en la reconstrucción de infraestructuras de cinco congregaciones locales que no habían recibido ninguna ayuda al carecer de contactos en Europa o USA.

Mientras colaboran en lo anterior, no pierden de vista la necesidad de escolarizar a niños que han quedado sin escuela tras el desastre. En el barrio de Cazeau, situado en el extrarradio de Puerto Príncipe, cerca del aeropuerto, abren un nuevo centro educativo para estos niños.

El Proyecto en el que colabora PROYDE en Haití

Se trata de un centro de primaria y secundaria con comedor escolar que tendrá capacidad para 900 alumnos, un centro de salud y la residencia de los HH. que animará esta obra socio-educativa.

El área de salud lo gestionará una congregación femenina cuyo objetivo será atender la salud materno-infantil y preparar a mujeres del barrio para la atención de la salud. PROYDE, junto a las otras ONGD lasalianas de España, ha recaudado hasta la fecha 353.033 euros, que sumado a lo aportado por simpatizantes lasalianos de otras partes del mundo salta el millón de euros.

El seguimiento de la ejecución del proyecto ha sido encomendado a PROYDE, por la experiencia previa que tiene en la realización de proyectos con los HH.de Haití. Además, PROYDE, gestionará el proyecto de puesta en marcha del ciclo de bachillerato en el colegio S. Miguel que los HH. tienen en la Isla Tortuga y que supone una inversión de 176.000 euros.



NOTICIAS BREVES

NUEVOS PROYECTOS PARA 2011

Iniciamos un nuevo año lleno de retos en forma de proyectos que los Hnos. de La Salle, especialmente en África, confían en que saquemos adelante.

Algunos de ellos son:

- Programa de apoyo a 80 escuelas rurales en La Sabanas del Norte Togo.
- Construcción de una escuela de secundaria en Byumba (Ruanda).
- Construcción de un pabellón de secundaria con orientación profesional y un internado de chicas en el complejo educativo de Akassato en Cotonou (Benin).
- Diversificación educativa y programa de autosuficiencia del centro CLIMA de Formación Agrícola en Burkina Faso.
- Construcción de una escuela de secundaria y rehabilitación de una escuela de primaria en Madagascar.

También esperan nuestro apoyo proyectos educativos en Perú, Guatemala, Bolivia, Haití, Brasil, Argentina o en India, Pakistán, Tailandia, Vietnam... Se trata de apoyar cuanto podamos un esfuerzo educativo de calidad dirigido a los más pobres que supera los 6 millones de euros de inversión.

2011 AÑO DE REVISIÓN Y EVALUACIÓN

Se trata de un año clave para PROYDE.

Evaluar nuestro trabajo y la organización y dejarnos evaluar por entidades externas, es la mejor garantía para mantenernos fieles a nuestra misión, ser eficaces en su cumplimiento, transparentes en nuestra gestión y capaces de innovar para servir mejor.

En 2011, haremos una Evaluación del Impacto de todos los proyectos realizados entre 2006 y 2010; nos someteremos a una auditoría de Transparencia y Buena Gestión auspiciada por la CONGDE y realizaremos una evaluación intermedia del Plan Estratégico.



HITOS CAMPAÑA DE REDES "ÁFRICA CUESTIÓN DE VIDA, CUESTIÓN DEBIDA"

Esta Campaña que iniciamos en noviembre-2009, ha tenido un momento álgido en diciembre-2010/enero-2011. En estos meses hemos hecho un esfuerzo especial por comunicar la situación en Sur Sudan y el referéndum desarrollado en la semana del 9 de Enero, que ha resultado en un respaldo masivo a la creación de un estado independiente en Sur Sudán. Este esfuerzo se ha basado en los testimonios de misioneros/as en Sur Sudan entre los que están los Hnos. de La Salle.

Para más información y participación en actividades: www.africacuestiondevida.org

IMPULSO AL VOLUNTARIADO JUVENIL

Tras cuatro años de trabajo y dos experiencias piloto con grupos de Madrid y Asturias, PROYDE ha consolidado definitivamente una nueva oferta de voluntariado. Se trata de una oferta dirigida a jóvenes de entre 16 y 18 años, en su mayoría estudiantes de Bachillerato, que se preparan durante dos años junto con sus tutores adultos para realizar una experiencia de colaboración en el Tercer Mundo. Esta experiencia continúa a la vuelta con un compromiso solidario en PROYDE.

INTENSA ACTIVIDAD EN CAMERÚN Y TCHAD

Del 1 al 20 de enero, nuestro compañero Javier Larios, que trabaja expatriado en Conakry, se ha desplazado a Camerún y Tchad para hacer el seguimiento de los proyectos en los que PROYDE colabora. Especialmente ha prestado apoyo técnico a los proyectos de formación profesional en N'Djamena y Bertoua. Además ha mantenido entrevistas con los responsables de los distintos proyectos. Al tiempo, del 13 al 23 de enero, el experto-evaluador D. Jesús Mendoza ha evaluado por cuenta de la Junta de Castilla y León el proyecto de PROYDE "Construcción de un Centro de Secundaria Técnica" en Kélo (Tchad).

PROYDE apuesta fuertemente por la educación convencidos que los ciudadanos formados encontrarán los caminos para la liberación propia y la de sus países de la pobreza.